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Frères et sœurs, 

En ce temps de Carême, nous cheminons progressivement vers Pâques et 

l’Évangile de ce dimanche nous rejoint pour éclairer nos vies. Et de quelle 

manière inouïe ! 

Jésus discute alors avec Nicodème, le pharisien et docteur de la Loi : un 

entretien discret, à l’abri des regards, dans le secret de la nuit. Ce n’est rien 

d’autre qu’une catéchèse que fait Jésus à un homme qui connaît bien les 

Écritures. Dans cet extrait, nous trouvons l’une des phrases les plus belles et 

les plus réconfortantes, en absolu, de la Bible : 

« Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque 

croit en lui ne périsse pas, mais ait la vie éternelle ». 

C’est le condensé de la Bonne Nouvelle ! Si nous ne gardions qu’un seul verset 

de nos Bibles, ce pourrait être celui-là. 

Pour nous parler de son amour, Dieu n’a rien trouvé de mieux, de plus efficace 

que d’envoyer son propre fils vivre, parmi les hommes et témoigner, en paroles 

et en acte de cet amour-là ! 

Dieu a tant aimé le monde : cet amour débordant de Dieu, il le place sur ... 

tous les humains et il fait le plus beau geste que l'amour puisse produire, 

donner librement, inconditionnellement, entièrement. 

Et ce qu’Il donne, ce qu’il offre, c’est son Fils : l'être le plus cher du Père, 

l'extension suprême de Sa personne. 

Une offre ouverte à tous, elle est inclusive, personne n'est écarté, tous et toutes 

sont invités. 

Il faut une énorme quantité d’amour, un amour en excès de la part de Dieu 

pour pouvoir rejoindre, toucher, transformer tous les humains ! 

Il nous reste toutefois à recevoir cette offre, admettre qu’elle nous est bien 

destinée, et, l’ayant admis, se confier dans la personne la plus fiable et la plus 

aimante qui soit (c’est cela croire, c’est cela que nous appelons la foi). Alors 

Dieu nous ouvre à la plus merveilleuse et la plus durable possession : la vie 

éternelle dans la présence et l'amour de Dieu. 
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Éternelle, ici ne fait pas référence à quelque chose que nous vivrons après la 

mort, il s’agit de la vie que Dieu nous donne, aujourd’hui. Lorsque nous entrons 

en relation avec Jésus et commençons à le suivre, nous recevons la vie qui 

est en lui, qui est sa relation avec son Père. C’est la vie en plénitude, la Vie, 

telle qu’elle ne peut exister autrement. C’est l’éternité dans notre aujourd’hui. 

C’est Jean lui-même qui, plus loin dans son évangile donnera une définition de 

ce qu’est la vie éternelle : la vie éternelle, c’est qu’il te connaisse, toi, le seul 

vrai Dieu. 

Jésus est venu nous libérer de toutes les entraves, de toutes les peurs, de tous 

les rejets qui nous enferment, pour nous ouvrir, pleinement, à l’amour. Il est 

venu nous donner la vie même de Dieu pour qu’elle puisse jaillir en nous et à 

travers nous. 

Il est venu pour nous révéler la puissance d’amour du Père qui fait fi même de 

la mort et fait triompher la vie. 

Cette vie jaillit en nous parce que Jésus a été élevé sur la croix, qu’il est 

ressuscité, et qu’il a été élevé dans la gloire du Père. 

C’est ce à quoi Jésus fait allusion quand il fait référence à Moïse (verset 14) 

qui a élevé le serpent en bronze dans le désert pour que les israélites 

recouvrent la vie suite à des morsures de serpents. 

Alors, quand nos vies sont chahutées, quand nous sommes saisis par la peur, 

par la tentation du pessimisme, de l’abandon, du désespoir concernant le 

monde, comme aussi nous-mêmes, nous pouvons toujours lever les yeux vers 

cette croix. 

Une croix que, nous protestants, nous voulons vide, comme signe de cette 

élévation encore plus grande du fils, qui n’est pas resté cloué sur la croix mais 

a rejoint le Père. 

La croix vide est le signe de l’Alliance renouvelée de Dieu avec le monde, avec 

les humains, avec chacun, chacune d’entre nous. Une alliance voulue par Dieu 

et fondée sur l’amour inconditionnel de Dieu. 

Mais une alliance comporte deux signataires. L’humain a sa part à tenir dans 

cette alliance. 

Frères et sœurs, nous ouvrir chaque jour à cette alliance, à cette vie nouvelle 

au goût d’éternité, c’est comme se mettre en route, partir en pèlerinage. 

C’est notre travail de ce temps de carême : nous efforcer de cheminer, toujours 

au plus près de cet amour, nous laisser rejoindre, toucher, envahir par lui. 
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Ce chemin, pèlerinage d’amour, commence et s’approfondit lorsque nous 

entendons Dieu murmurer au fond de notre cœur : ``Je t’aime tel que tu es. Je 

t’aime tellement que je suis venu te guérir de tes blessures et te donner la vie. 

N’aie pas peur. Ouvre ton cœur. Tu peux être toi-même. Tu n’as pas besoin 

d’être remarquable ou parfait. Tu es aimé tel que tu es. Si seulement tu prends 

conscience de la profondeur de mon amour pour toi, tu pourras répondre à cet 

amour et grandir dans l’amour. Je veux pour toi le salut. 

Nous avons à nous ouvrir à cette éternité qui nous est offerte 

inconditionnellement, c’est la condition sine qua non pour ne pas nous laisser 

écraser par les forces contraires qui agitent notre monde. 

Croyons-nous que le Christ est la Vie ? 

Alors tout ce que nous croyons être des catastrophes définitives, nous savons 

qu’elles seront dépassées, métamorphosées. Que de ce qui semble être la 

mort la plus totale peut encore, toujours, jaillir la vie. 

Le temps de carême n’est pas le temps de la morosité de la mortification, c’est 

le temps de la germination, de l’ouverture à la vie. 

Jésus est venu pour sauver le monde. 

A chaque fois que nous oublions cela, nous nous fixons sur le crucifié en 

oubliant que la Résurrection est, toujours, à venir. 

Comme Nicodème, frères et sœurs, le Seigneur nous invite sans cesse, 

quelles que soient les interférences qui agitent nos existences, à faire le choix 

de la vie qui se construit et s’expérimente, au quotidien, dans et par l’amour de 

Dieu manifesté en Jésus-Christ, dans et par l’amour que nous pouvons alors 

redonner, aussi largement qu’il nous est offert. 

La vie éternelle est donnée à celui qui croit : dès lors, à chaque fois que nous 

nous plaçons résolument, dans la confiance, dans ce lien d’alliance 

indéfectible entre Dieu et nous, nous touchons à l’éternité -même de nos vies. 

C’est toujours un effort à fournir, en conscience. Mais, faire ce choix, c’est vivre 

dans la lumière, et choisir la vie … 

Amen ! 

 


